

NUESTRA PARAULA

Año IX—Epoca IV

Número 158

2 Agosto 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

● Organ del G. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E.I.C.) ●

Los resultados de una buena propaganda entre los traba- jadores de la tierra

En un reciente artículo, nuestro camarada José Silva, Secretario General del Instituto de Reforma Agraria, describía, como en la plantada del arroz, el entusiasmo de los trabajadores ha superado todas las dificultades y se han dado resultados sorprendentes de superación y sacrificio inigualados. Y no es hablar por hablar. Los datos más abajo expresados, demuestran elocuentemente la voluntad colectiva de los trabajadores de la tierra y lo que hace posible el firme propósito de vencer al fascismo.

Con un cincuenta por ciento menos de brazos y en diez días menos, se consiguieron estos resultados:

Algemés, en menos días y con mitad de hombres ha plantado 3.000 hanegadas más.

Tabernes de Valldigna, con menos gente y menos tiempo plantó 3.000 hanegadas más.

Sueca, con 2.600 hombres, en 26 días plantaron 76.000 hanegadas. El año pasado con 5.000 hombres plantaron 71.000 hanegadas.

En Sollana, cada año, para las faenas de la plantada, acudían unos mil trabajadores procedentes de otros términos. Este año, sin forasteros y faltando los incorporados a filas y fortificaciones, plantaron casi todo el término.

Las virtudes que han obrado sobre este prodigioso esfuerzo de los trabajadores valencianos, son el intenso trabajo político efectuado por los miembros del Frente Popular, que ha desarrollado una agitación sistemática entre los mismos, que ha dado los resultados apuntados, y que son el producto del trabajo sobre el terreno mismo, alentando a los trabajadores a superarse en el esfuerzo de la producción. Trabajo de unidad, trabajo de hacer comprender a los campesinos, que el esfuerzo de hoy es la garantía del mañana.

El caso de Valencia, no se circunscribe solamente a aquella región. En todo el territorio leal, la movilización para defender nuestra Independencia, ha privado de miles de brazos al campo. En Menorca, nos encontramos con las mismas características de las demás regiones españolas. Falta de brazos. ¿Podemos apurar nuestras posibilidades y recursos propios? Están latentes; falta saber canalizarlos, aprovechar hasta la última energía, recuperar por medio de una buena propaganda, actividades dispersas o mal gastadas.

El problema de la agricultura, debe merecer por parte de todas las organizaciones del Frente Popular, una atención preferente y objetiva, y creemos que ese trabajo entre los campesinos en Menorca, requiere una labor constante. El campesino menorquín, arraigado a seculares tradiciones y rutinarismos, falto de cultura, es la presa en donde se ceban nuestros enemigos, propagándoles mil infundios, que

(Pasa a la otra pág.)

Información general

Parte oficial del Minis- terio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—En las últimas horas de la jornada de ayer, los soldados españoles venciendo la resistencia enemiga, conquistaron el Cementerio de Puebla de Masaluca, que fué ampliamente rebasado.

Las fuerzas al servicio de la invasión realizaron ayer ocho fuertes ataques a nuestras posiciones próximas a Vértice Rey, siendo rechazados totalmente y sufriendo elevadísimo número de pérdidas.

Hoy continúa el combate a iniciativa propia, progresando vigorosamente las fuerzas españolas en la zona Norte de Fayón.

También han sido ocupadas importantes posiciones enemigas en el sector de Puebla de Masaluca y camino de Tosal Cros.

Violentos contraataques enemigos al Sur de Mequinenza, han sido rechazados.

La aviación de los invasores actuó con gran intensidad en toda la zona del Ebro.

La propia realizó eficacísimos servicios en el sector de Gandesa.

LEVANTE.—Se rechazó rotundamente dos golpes de mano enemigos a la Mallasta, en la zona de Onda.

En los demás sectores la actividad registrada careció de importancia.

Demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

La aviación alemana bombardeó ayer Reus, cayendo los explosivos en el casco urbano de la población, donde causaron grandes desperfectos en 26 edificios. La agresión causó víctimas entre la población civil.

Hoy ha sido bombardeada Tarragona, por los aviones de la invasión, ignorándose hasta el momento la cuantía de daños y víctimas ocasionado.

Al pedir remedio a una situación enojosa, unos parlamentarios son eliminados

Sarrebruk. — Los regimientos números 100 y 101 de infantería han sido destinados de guarnición en Rusol, y todos los obreros que trabajan se ven obligados a alojar y alimentar a los soldados, hasta que sean construidos los hangares de madera e instaladas en ellos las cocinas de campaña. Así, los soldados viven a cuenta de la población. Unos 250 habitantes fueron al Ayuntamiento y solicitaron que se remedié esta situación lo antes posible. Los cuatro parlamentarios que fueron designados en nombre de los 250 habitantes han desaparecido y nadie sabe que ha sido de ellos.

Un interesante comentario de "Pravda" a la ofensiva española en el Este

Moscú.—El diario «Pravda», refiriéndose a la ofensiva de las tropas republicanas en el frente del Ebro, dice:

«La ofensiva actual es la respuesta heroica del pueblo español a sus enemigos, que apostaban por el desastre rápido y la muerte de la República española. En el transcurso de dos años de lucha, el pueblo español ha sabido crear un ejército magnífico, bien organizado y con una gran disciplina, que sabe perfectamente por qué lucha y no da pruebas de desfallecimiento ante ninguna dificultad.

Cuando en la primavera última los intervencionistas concentraron una enorme cantidad de aviación, artillería y reservas de hombres, desencadenaron una gran ofensiva en el frente de Aragón, abriéndose paso hasta el mar, los reaccionarios de toda clase y de todos los matices profetizaron la rápida ruina de la España democrática. Pero el pueblo español movilizó todas sus fuerzas para la resistencia.

En muy poco tiempo se ha hecho claro para todo el mundo que los fascistas se habían dispuesto demasiado pronto a festejar su victoria. Los amigos del pueblo español se alegran de ello. Los fascistas son impotentes para quebrantar el espíritu combativo del pueblo español y su voluntad de vencer. ¡Resistir (para vencer!), tal es la consigna del pueblo español. La ofensiva republicana en el Ebro no representa otra cosa que la aplicación práctica de esta consigna.»

En el paraíso nazi

Las cenizas de las víctimas son enviadas por correo a sus familiares

Francfort.—Han sido muertos en la cárcel varios de los numerosos comerciantes detenidos en Francfort. En algunos casos las urnas que contenían las cenizas de las víctimas han sido enviadas a sus parientes por correo y contra reembolso.

En Alemania los obreros siguen tan antifascistas como antes

Berlín.—Nos informan que en una gran empresa metalúrgica se ha hecho la siguiente observación: «Actualmente los obreros son antifascistas al igual que antes, a pesar de que estén todos en las organizaciones del «Frente de trabajo». El periódico «El Obrero» no es leído por nadie. El mismo día de su publicación se encuentran grandes cantidades de dicho periódico en los bancos y en los cestos de la fábrica.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

Es patente la necesidad actual de viviendas que por diferentes circunstancias se observa en esta isla, y para que la autoridad pueda hacer frente a dicho problema arbitrando las medidas que sean precisas para resolverlo, es obligado conocer con detalle la situación presente de todas las fincas urbanas de Menorca, para determinar de manera concreta aquellas que no están habitadas y son por tanto susceptibles de contribuir al fin que se persigue.

Por todo ello, esta Delegación viene a disponer lo siguiente:

1.º En el plazo de 10 días todos los propietarios de fincas urbanas que no están actualmente habitadas deberán así manifestarlo con los datos convenientes ante las respectivas alcaldías, siempre que se trate de fincas que no estén enclavadas en el término municipal de Mahón. Los propietarios de fincas que se hallen en dichas condiciones y pertenezcan a esta ciudad, formularán la declaración que se menciona y en igual plazo ante la Comisaría de Seguridad afecta a esta Delegación del Gobierno.

2.º Se se entenderán comprendidos en la obligación prevenida en el apartado anterior aquellos propietarios de fincas urbanas arrendadas cuyos inquilinos no las habitaren de modo efectivo, debiendo explicar el motivo a que esto obedece.

3.º A los efectos de esta orden, y dadas las especiales circunstancias aludidas, se entenderá que una sola vivienda es necesaria para cada familia, por lo cual salvo casos especiales completamente justificados, no podrá reconocerse el hecho de que una familia precise para su habitación más de una vivienda.

4.º Tanto las Alcaldías como la Comisaría de Seguridad formarán relación de todas las fincas comprendidas en esta Orden, recogiendo las aclaraciones y explicaciones que procedan y hayan sido formuladas por los interesados. Y una vez expirado el plazo que se otorga remitirán a esta oficina con la mayor urgencia posible las relaciones de referencia; y

5.º Los que no cumplimenten cuanto se dispone en la presente y en el plazo que al efecto se señala, incurrirán en las sanciones que fija el artículo 22 de la ley de 29 de Agosto de 1882, imponibles a los que desobedezcan las órdenes emanadas de la autoridad gubernativa.

Mahón 30 de Julio de 1938.—El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL PONS.

Interesante

Todos los que deseen adquirir la revista militar «Nuestro Ejército» pueden solicitar suscripciones a la Comisión de Agit-Prop. Anunciar 24 y en los Radios.

Colaboran en dicha revista, el general Rojo, Francisco Anton, Ossorio y Tafall coronel Cordon, teniente Carlos Núñez Maza, coronel Manuel Estrada, teniente coronel Modesto, Jesús Hernández, general Mesquet, capitán P. Mendizábal, coronel J. Luis Fuentes, teniente coronel Estelvíno Vega, comandante José M. Valle y teniente coronel Francisco Galán y otros.

Imprenta NOSTRA PARAULA

Los resultados de una buena propaganda...

(Emplea en la segunda página).

solo una buena propaganda nuestra puede destruir. Los resultados de esa falta de trabajo político, las palpamos todos. Veladas resistencias, comercio clandestino de productos, y en algunos casos abandono en el cultivo en perjuicio general.

Pensar que la solución existe en el contenido de disposiciones, o que el actual estado de cosas no es remediable porque las circunstancias no permiten poder resolverlo, es sustentar, a nuestro juicio, una teoría equivocada y perjudicial. Podemos y debemos alentar al campesinado, hacerle comprender que luchamos por su bienestar y libertad, que los amos que a su costa vivían y le exprimían su sangre y su vida, son los enemigos declarados del progreso y la felicidad de los trabajadores, que el esfuerzo y el estímulo en el trabajo, es para salvarnos de la tiranía y la explotación.

Estamos convencidos, que una buena propaganda cambiaría la faz de la situación presente, ayudando a resolver en gran parte los intereses básicos de nuestra lucha.

El Frente Popular tiene la palabra.

Se descubre a un peligroso provocador trotskista

Washington.—El Comité del Senado Federal de los Estados Unidos se ha reunido para examinar la actividad de los esquirols de las fundiciones de acero. Un trotskista se vio obligado a admitir las acusaciones que se le habían hecho después de las declaraciones prestadas por un obrero de las fundiciones de acero, que manifestó como había intentado inducirle a lanzar una bomba durante las grandes huelgas del verano último, en las que muchos huelguistas fueron detenidos acusados por los provocadores.

ULTIMA HORA

Provocaciones del fascismo japonés Los nipones invaden la frontera soviética, en la parte oriental

Moscú.—La Agencia «Tass» comunica que las tropas niponas manchúes, han entrado en territorio soviético en una profundidad de 4 Km. en la parte Oriental. No se trata de un simple accidente entre guardias fronterizos, sino que ha tenido lugar un fuerte ataque.

Moscú.—En las esferas oficiales soviéticas se observa una gran serenidad ante los graves acontecimientos que se desarrollan en la parte oriental, motivados por la entrada en territorio de la U. R. S. S. de las tropas japonesas. Si tiene la firme resolución de que el Ejército de la Libertad, el bravo Ejército Rojo, sabrá responder a la agresión de los criminales japoneses, que se han atrevido a invadir el suelo de la Unión Soviética.

Moscú.—El periódico «Estrella Roja» refiriéndose a los ataques desarrollados en la frontera Oriental escribe:

La sorpresa y la audacia del ataque nipón, ha hecho posible que el primer momento pudieron avanzar en una profundidad de 4 kilómetros en nuestra tierra. Pero nuestro Ejército los ha contenido y los echará con su ardoroso empuje de nuestra patria, arrollándolos hasta donde les sea preciso. El Ejército de la Paz, sabrá hacer frente a las siniestras maniobras de la pandilla japonesa y demás colaboradores de los estados totalitarios de Europa. El Mundo consciente y libre, puede tener la seguridad, de que el Ejército de la Paz, es la garantía más sólida para la defensa de la libertad y de la Justicia.

Noticias recibidas directamente por la «Oficina Oficial de Información».